

Senate Standing Committee on National Finance (NFFN)

Main Estimates
September 24, 2024

QUESTION

Senator Kingston: I'm looking at your assessments for health needs when someone comes into a federal institution. Unfortunately, people with serious mental health challenges often find themselves on the wrong side of the law, and sometimes it leads them to a federal institution.

You seem to be providing more services now than you were in the past to people with mental health challenges. I'm just wondering, what percentage of people whom you assess for health needs in general have mental health needs that are identified at that time?

Mr. Matson: Thank you for that question. In terms of the specifics on the percentages, I don't have those in front of me, but we can certainly get them to you. I can say we've invested resources in the past number of years focusing on the assessment of mental health, to help improve the quality of care that we're able to provide for inmates. Investments have been made, and I think we're showing positive results, but I'll get you those specific percentages.

....

Mr. Matson: We can get back to you with those numbers specifically and perhaps why. I can assure you that assessment of offenders when we receive them, during their time with us and before they get reintegrated into the community is of prime importance. It's all about successful reintegration, but we can get back to you on that.

ANSWER

Roughly 70% of individuals admitted to federal custody report mental health symptoms. Of those admitted to federal custody, 36% meet the criteria for a diagnosis of a mental disorder; and 12% meet the criteria for a serious mental illness.

The Corrections and Conditional Release Act requires that all federally incarcerated individuals are referred for a Mental Health Assessment (MHA) within 30 days of admission to federal custody. The MHA is completed by registered health professionals, with expertise in assessment and treatment of mental health issues. Within 24 hours of admission to federal custody, a registered health professional (typically a nurse) will conduct a Health Assessment, which includes mental health. The percent of new admissions with a First-day Health Assessment was 97% at the end of 2023-2024. This assessment of current health assists with the prioritization of accessing health services. For those with immediate needs, a referral is made for the MHA, which is prioritized based on immediacy and complexity of the mental health needs identified.

Comité sénatorial permanent des finances nationales (NFFN)

Budget supplémentaire

24 septembre 2024

QUESTION

La sénatrice Kingston: Je m'intéresse à vos évaluations des besoins en matière de santé lorsqu'une personne arrive dans une institution fédérale. Malheureusement, les personnes souffrant de graves problèmes de santé mentale ont souvent des démêlées avec la justice, ce qui les conduit parfois dans un établissement fédéral.

Vous semblez fournir plus de services aujourd'hui que par le passé aux personnes souffrant de problèmes de santé mentale. Je me demande simplement quel pourcentage des personnes dont vous évaluez les besoins en matière de santé en général nécessitent de tels services.

M. Matson: Je vous remercie pour cette question. Pour ce qui est des pourcentages, je ne les ai pas sous les yeux, mais nous pourrions certainement vous les communiquer. Je peux dire que nous avons investi des ressources ces dernières années dans l'évaluation de la santé mentale, afin d'améliorer la qualité des soins que nous fournissons aux détenus. Des investissements ont été réalisés et je pense que nous obtenons des résultats positifs, mais je vous transmettrai ces pourcentages précis.

....

M. Matson: Nous pourrions vous les faire parvenir et peut-être les accompagner d'explications. Je peux vous assurer que nous accordons une importance primordiale à l'évaluation des délinquants à leur arrivée, pendant leur séjour dans nos établissements et avant leur réinsertion au sein de la communauté. La réussite de leur réinsertion est notre priorité, mais nous pourrions vous faire parvenir ces renseignements.

RÉPONSE

Près de 70 % des personnes admises dans un établissement fédéral signalent des symptômes de problèmes de santé mentale. Parmi les personnes admises dans un établissement fédéral, 36 % satisfont aux critères d'un diagnostic de trouble mental et 12 % répondent aux critères d'une maladie mentale grave.

Selon la *Loi sur le système correctionnel et la mise en liberté sous condition*, toutes les personnes incarcérées dans les établissements fédéraux doivent être soumises à une évaluation de la santé mentale dans les 30 jours suivant leur admission. L'évaluation de la santé mentale

est réalisée par des professionnels de la santé agréés spécialisés dans l'évaluation et le traitement des problèmes de santé mentale. Dans les 24 heures suivant l'admission dans un établissement fédéral, un professionnel de la santé agréé (habituellement un membre du personnel infirmier) effectuera une évaluation de la santé, y compris de la santé mentale. Le pourcentage de personnes nouvellement admises ayant été soumises à une évaluation de la santé au premier jour s'élevait à 97 % à la fin de 2023-2024. Cette évaluation de l'état de santé actuel de la personne concernée aide à établir les priorités pour l'accès aux services de santé. Les personnes présentant des besoins immédiats sont aiguillées en vue d'une évaluation de la santé mentale, laquelle est priorisée en fonction de l'urgence et de la complexité des besoins en santé mentale établis.